## **EDITORIAL**

José Alberto Nieto

Rector de la Universidad UMECIT, Panamá rectoria@umecit.edu.pa

En un mundo cada vez más digitalizado, la intersección entre la ley y la tecnología se ha convertido en un campo crucial y dinámico. La Revista Cathedra se complace en presentarles un análisis profundo en varias áreas del Derecho y las Ciencias Forenses desarrollados por nuestros estudiantes, docentes e investigadores.

La Informática Jurídica Forense e Inteligencia Artificial marca un hito significativo en la evolución de la formación académica, de nuestros estudiantes de derecho al igual que los abogados que fusionando la experiencia legal con las últimas tendencias en inteligencia artificial se complementan perfectamente y adquieren habilidades especializadas para abordar los desafíos emergentes en la aplicación de la ley en un entorno tecnológico en constante cambio que les permite una habilidad y competencias en informática.

El contenido de la revista Cathedra aborda temas de vanguardia y actuales donde participan estudiantes, docentes - investigadores, con casos relevantes y situaciones simuladas para aplicar sus conocimientos de manera efectiva. Este enfoque práctico, asegura que los estudiantes y profesionales del Derecho estén preparados para enfrentar los desafíos del mundo real al salir del programa o simplemente para poder ejercer la profesión en la actualidad y abordar temas de derechos humanos como el régimen jurídico de mujeres en lactancia en detención provisional o cumplimiento de una sentencia condenatoria, como prevalece en el derecho de los niños.

La globalización de los desafíos legales y tecnológicos exige una formación que trascienda fronteras y es lo que hace la Universidad Metropolitana de Educación Ciencia y Tecnología UMECIT con la permanente evaluación y actualización de los programas académicos tanto en grado y postgrado, los cuales ha mantenido de forma constante y permanente, al igual que la creación e implementación de cursos, talleres, seminarios y diplomados con temas novedosos y de actualidad académica

En la Revista Cathedra, celebramos la creación de iniciativas educativas que integran de manera innovadora la tecnología y el derecho y las ciencias forenses, preparando a profesionales para liderar el camino en el complejo cruce entre la ley y la inteligencia artificial.

Agradecemos a todos los estudiantes y profesionales que postulan sus trabajos e investigaciones en nuestra revista para ser publicados lo cual ha garantizado la regularidad en las ediciones y el convertirse en un medio de lectura atractivo nacional e internacional. Esta edición cuenta con diversos artículos de gran relevancia que esperamos sean del agrado e interés de nuestros lectores y quienes las consultan.